

Resabios autoritarios

Una falsa y peligrosa manobra que hay que combatir

Ante la tendencia en tanto dictatorial que de un tiempo a esta parte se viene manifestando en algunos Sindicatos de Valencia y en otras localidades en las que predomina la influencia del obrerismo profesional, de carnet y cuota y burocrático, de no permitir hablen en sus asambleas los trabajadores confederados que no pertenecían a dichos gremios, llamamos la atención a todos los obreros afiliados en la Confederación, no toleren semejantes imposiciones autoritarias y tomen la palabra en las asambleas si lo creen pertinente haciendo uso de un indiscutible derecho que tienen, emanado de los principios y finalidades anarquistas del organismo Confederado y de la siguiente resolución acordada por unanimidad en el Congreso del año 1919 llamado de la Comedia, que dice así:

...Se sobreentiende que todos los obreros confederados, todos en absoluto, pueden tomar parte en todas las reuniones de las sociedades confederadas para tratar asuntos de orden general, no de orden profesional...

Como se ve por lo transcrito, nadie puede en buena lógica prohibir que un trabajador confederado intervenga en asambleas o reuniones que no sean las de su propio Sindicato para discutir o hablar de cuestiones que vayan más allá del "interés" corporativo y profesional, que es lo secundario, o ha de serlo, en organizaciones pertenecientes a la C. N. T.

Las prohibiciones antedichas que hemos tenido ocasión de presenciar en algunas asambleas de Sindicatos, son prácticas coercitivas dignas de la "U. G. T.", de los comunistas y de todos los partidos políticos, pero indignos de la Confederación, que no puede más que rechazarlos, ya que hacerlos efectivos sería llenarse de oprobio y renegar de sí misma en lo que representa como movimiento revolucionario y manumisor de finalidad humana, cuya garantía de pronta realización ha de ofrecerla la actuación diaria en los Sindicatos obreros y fuera de los mismos con procedimientos de lucha y con divulgación de ideas acordadas en un todo con el objetivo igualitario, libertador y anárquico que aquella tiene el deber de conseguir.

Las medidas de corte autoritario que algunos sindicalistas republianos, juntamente con ciertos obreristas aspirantes a burócratas y politiquillos con cargo retribuido, han tomado en los Sindicatos y que nos quieren hacer tragar a los trabajadores, van encaminadas más que todo a desplazar el anarquismo de la C. N. T., a fin de que esta siga falsas y tortuosas rutas y dé satisfacción a los caudillos y empleomanías de los que coinciden en la organización obrera sin jefes y santones que dirijan y manden, y masas rebañescas que elegantemente obedezcan.

De ahí el querer ahogar en las asambleas de los Sindicatos la voz de los obreros anarquistas y simpatizantes para que estos no puedan decir la verdad a los trabaja-

dores enseñándoles el verdadero camino de su total liberación, e indicándoles quienes son los enemigos interiores que se oponen con todas sus fuerzas, a que la revolución social sea pronto un hecho en España.

La libertad se aprende con la libertad, no con la privación de ésta. Para ir a la verdad no hay más camino que el del error y el del ensayo. Y de acuerdo con este pensamiento científico, hoy más que nunca hemos de procurar privar en nuestros medios el practicismo de libre crítica, ya que sin él se eternizarían errores que nos cuestan demasiado caros.

En las reuniones de los Sindicatos confederados deben hablar todos los obreros asociados en los mismos y no sólo esto, si que también los que no lo estén. Nuestras ideas no nos permiten proceder de otro modo, pues en este caso sentamos el precedente absurdo de que poseemos el monopolio de la verdad.

Aceptemos la libre crítica y rechazemos con repudio esa corriente sindicalista política, que no conforme con perturbar la buena marcha de la Confederación, sin ser Poder todavía, ya quiere imponer a los trabajadores la odiosa dictadura de la mordaza.

Salgamos, pues, al paso desbaratando esa solapada manobra de los "sindicalistas", de los exégetas del neutralismo (?) ideológico en los Sindicatos, que como todas las suyas, no es más que un ataque a los principios y finalidades acrílicas de la Confederación.

PROGRESO FERNANDEZ Valencia, 16-9-32.

Juventudes pacíficas, no!

Ni sindicalistas ni pacifistas pueden ser la juventud en estos momentos de luchas crueles entre satisfechos y hambrientos; la inspiración que llevó a los camaradas de Madrid y Granada a constituir esta organización juvenil, no fueron en crear jóvenes pasivos e indecisos ante el movimiento revolucionario que en proletariado ibérico, desarrolla con gran alíneo liberador.

La juventud tiene que ser rebelde, activa y revolucionaria, porque se lo exigen las circunstancias actuales; los jóvenes que militan en las Juventudes libertarias tienen que desarrollar sus conocimientos dentro de los Sindicatos y Ateneos, puntualizando sus aspiraciones anarquistas desde el punto de vista de agitar a los asalariados hacia la acción directa revolucionaria. Palabras muy pocas y hechos muchos y prácticos.

Si la Juventudes constituidas no son inquietantes y rebeldes, la revolución que se está mascando entre oprimidos y opresores, jamás la veremos realizada. Llamémoslos a la realidad, miremos a nuestros al-

Movimiento de Grupos

VICH

Con el nombre de "Grupo Cultural Libertario" se constituyó en esta ciudad, un grupo compuesto de jóvenes camaradas conscientes y rebeldes, que quieren propagar los ideales anarquistas, por medio de giras, veladas, mítines, libros, folletos, escuela... el cual saluda, al nacer, fraternalmente a todos los presos y perseguidos por el delito de profesar unas doctrinas más equitativas y más humanas que las de este régimen opresor e injusto.

¡Jóvenes! En estos momentos revolucionarios, somos los más indicados a capacitarnos, prepararnos, levantarnos, para juntarnos con nuestros viejos militantes, con nuestros padres, en la próxima lucha.

¡Juventud! Ponte, únete con tus hermanos, explotados! ¡Alístate en los grupos netamente revolucionarios!

¡Por el combate! ¡Por la C. N. T.! ¡Viva el Grupo Cultural Libertario! ¡Viva la F. A. I.!

Por el grupo, Pedro Gudiol.

BARBASTRO (HUESCA)

Con la denominación de "Semilla Rebelde", se ha constituido en esta localidad una Juventud Libertaria, con el fin de aportar nuestro grano de arena a la gran obra emprendida para la elevación de los pueblos y acelerar la caída del capitalismo por ser el mayor obstáculo para la implantación del Comunismo Libertario, que nosotros proponemos.

Al quedar constituida esta Juventud mandamos un saludo anárquico a todos los presos y perseguidos por la causa libertaria.

Rogamos la reproducción a toda la prensa afín y la relación con todas las agrupaciones libertarias.

La correspondencia a nombre de Francisco Toda Andreu, calle Capuchinos, número 10, primero, Barbastro.

HUELVA

Varios camaradas de esta localidad amantes de la cultura y de acuerdo todos con el Ideal Acrata,

rededores, meditemos todos serenamente y respondamos si en este el momento propio para entregarse a un sistema pacífico; estudiemos, analicemos nuestra situación y veremos que ante nuestra esclavitud no hay nada más que un camino recto al que tenemos que seguir, sin quejarnos ni hacernos reos de nuestro lamentable estado.

La Juventud Ibérica tiene que desear por completo esa postura pacifista internándose en el bendito campo de la acción directa revolucionaria, dejando para los frios e indecisos esos grupos llamados sindicalistas que vienen a representar un papel ridículo en estos momentos propios para defenderse contra los ataques violentos de los de arriba.

Luchar por la vida libre dando la vida, es joven y noble.

A. MORALES GUZMAN

nos adherimos en todo a la F. A. I. y hemos constituido un grupo con el lema "Los Indomables", para luchar bravamente contra todo lo que sea opresión y tiranía; pues cumpliendo con el texto de nuestro lema, podremos construir nuestra Sociedad Libertaria, madre, de la emancipación de todos los seres humanos.

Un abrazo fraternal para todos nuestros hermanos de luchas, perseguidos y deportados por este desgobierno de la República fascista; al mismo tiempo deseamos cambiar impresiones con todos los grupos afines a la F. A. I.

¡Viva el comunismo libertario! ¡Viva la anarquía!

ZARAGOZA

En esta ciudad se ha constituido el grupo "Flor Naciente", compuesto de jóvenes deseados de emanciparnos para dejar de ser esclavos de esta sociedad maldicienda.

Hasta ahora, haciendo actos de presencia a mítines, conferencias, charlas y conversaciones en los sindicatos nuestro instinto rebelde se ha ido fortaleciendo.

El deseo de cultivar nuestra inteligencia de ideas liberadoras nos ha hecho uniros en un estrecho lazo y merced a un pequeño esfuerzo, hemos logrado formar una pequeña biblioteca para todo el que desee comprender la mentira de la Religión del Estado y del capital.

Nosotros nos hemos decidido a declararnos en rebeldía contra todo lo estatuido, porque estamos pasando por un régimen de oprobio tan repugnante que nos ha puesto los nervios en tensión por la serie de injusticias cometidas por este Gobierno que está haciéndose pasar por democrata a puro de hacer masacres con los trabajadores y además por la saña con que se persigue a los militantes de la C. N. T.

Así es que este grupo rebelde, está decidido a llevar a la práctica, el Ideal hasta hoy soñado y que pronto relumbrará por los ámbitos del mundo entero y que se deberá a los rebeldes vencedores de esta grandiosa lucha.

Desde las columnas de nuestro querido semanario TIERRA Y LIBERTAD dirigimos un saludo para los ex-deportados, presos sociales y compañeros perseguidos que están sufriendo los rigores de esta nefasta República de trabajadores de vagos y enchufistas.

El grupo Flor Naciente

VALENCIA

El Grupo Laborista Esperantista es una entidad formada por obreros partidarios del Idioma auxiliar Internacional Esperanto.

El grupo tiene una misión cultural y un espíritu de clase, pero observa neutralidad absoluta en el campo de la política obrera, así como en cuanto a los principios filosóficos que integran las diferentes escuelas de la ideología proletaria, limitándose a ofrecer el Esperanto a los diversos sectores como un arma más a su favor en la lucha de clases.

Queremos enseñar el Esperanto a todos los obreros por todos los medios.

¡Ayudadnos en nuestra obra que también es la vuestra!

Grupo Laborista Esperantista, Informes gratuitos, Embajador Vich, 13, primero, Valencia.

BENIJÁN

El grupo "Juventud Anarquista", de Beniján, tienen en máquina una alegoría de "Los mártires de Chicago", de grandes dimensiones. Es un artístico dibujo y lleva los retratos de los ocho compañeros que fueron condenados en aquella histórica jornada.

Su precio es de 150 y pago por adelantado.

Los beneficiarios se dedicarán para el sostenimiento de una escuela racionalista que ha fundado este grupo.

Dirección para pedidos: Angel Cebrián, calle Chiquite, 12, Beniján (Murcia).

ALICANTE

El Ateneo Libertario de Alicante comunica a todos los Ateneos Libertarios, Centros culturales y agrupaciones afines, que su local social ha quedado instalado en la calle de Juan Herrera, número 33, donde se dirigirá toda la correspondencia y demás objetos relacionados con el mismo. — La Junta.

PUERTOLLANO

Suspensión de "Tiempos Nuevos". Merced a las manobras de los nuevos caudillos de la República, los socialistas, después de su premeditado plan para ocasionar víctimas y justificar la represión, han suspendido hasta nueva orden, nuestro querido paladín "Tiempos Nuevos", el gobernador de la provincia.

Lo que notificamos a los compañeros y lectores del periódico. — El grupo editor.

CANETE DE LAS TORRES

El grupo Pro-cultura Libertaria "Eliseo Reclus", de esta población, se hace cargo de toda la prensa, libros y folletos y en lo sucesivo se abstengan de mandarle nada al camarada Manuel Mudarra por atender a "Sol" de Barcelona 329'39 y a Estudios 128'70 y a la Voz del Campesino, 50 pesetas.

ALAYOR

Al Comité Regional de G. G. A. A. de Cataluña.

Camaradas: Respondiendo a vuestra llamada, hemos activado en esta, la constitución de un "G. A." que se adhiera, como es natural, a la F. A. I. y a esa Regional. Se le bautiza (?) con el nombre "Avenir".

Al ingresar en la F. A. I. pretendemos ayudarla en su trayectoria cultural y revolucionaria. En verdad, que siempre hemos secundado su movimiento, propagado y defendido su orientación. Anhelamos su afirmación como una fuerza po-

sitiva, apta para la transformación social que dará paso al Comunismo Libertario.

No deseamos ninguna o bien poca publicidad y en cambio aguardamos vuestra relación para empezar a trabajar en el sentido que la actualidad requiere de los anarquistas comunistas libertarios.

Avisos

SEVILLA

A todos los grupos y Ateneos Libertarios, Camaradas, el Ateneo Libertario de Ciudad Jardín de Sevilla, se ofrece a todos para cooperar en la obra cultural y humanitaria que nos proponemos.

Como nuestra situación económica no nos permite adquirir en la cantidad que deseamos los libros y folletos para formar nuestra biblioteca, rogamos a todos nos envíen algunos si les es posible.

Vuestro y de la causa que nos proponemos; por la directiva, el Secretario.

Domicilio social: Avenida del Matadero, número 2, Ciudad Jardín (Sevilla).

CALELLA

Camaradas, salud: Desearíamos que publicasen en este periódico la siguiente nota: Rogamos a las redacciones de "El Libertario" nos manden 5 ejemplares, a "Cultura proletaria", 8; y el suplemento de la "Protesta" de Buenos Aires, 5 fd., dichos periódicos que los manden a la siguiente dirección: "Fructidor", Ateneo de cultura de Calella, calle de Anselmo Clavé, núm. 61.

ORÁN

Se interesa con urgencia que el camarada Manuel Plóon Rodríguez de Sevilla, escriba a Francisco Lozano, rue General Desmichels, Tissut Les Sabliers, Gambetta, Orán, Argelia.

Antonio Martín, desea saber la dirección de Julián López, de la loja Briones. Diríjase Valencia de Albi (Tarn) Francia.

Gabriel Muñoz, desea saber si la dirección que tengo de Gusma Val es correcta, y relación con el compañero Eduardo Solé Farrón. Dirección Cortés Muñoz, Avenue de Brel, 8 Albi (Tarn) Francia.

Como han venido a verme distintos camaradas y no han podido, por haber dado el nombre de Manuel Jiménez Jiménez, comunico a todos cuantos por este nombre me conocen y vuelvan a visitarme, me apunten por mi verdadero nombre: Alfonso Nieves.

A los que conmigo se relacionan por escrito les ruego manden la correspondencia a la siguiente dirección: Alfonso Nieves Nández, Galería 3ª, Celda 189, Cárcel Modelo, Barcelona.

PONEMOS EN CONOCIMIENTO DE NUESTROS COLABORADORES, SUSCRIPTORES Y PAQUETEROS, QUE TANTO GIROS COMO CORRESPONDENCIA DEBEN ENVIARLOS EN LO SUCEIVO A LA CALLE UNION, 19, 3º, 1ª, BARCELONA, A LA REDACCION Y ADMINISTRACION DE "TIERRA Y LIBERTAD".

A PROPOSITO DEL REVISIONISMO(1)

(Conclusión)

Según nosotros, bastaba con destruir los obstáculos materiales, es decir, descomponer la fuerza armada, para que todo lo demás se solucionara automáticamente.

Y nos dedicábamos preferentemente a perfeccionar nuestro ideal, acariciando la ilusión de que la multitud nos seguiría, creyendo incluso que nosotros sólo éramos los intérpretes de los instintos profundos de la misma.

Nuestro número era corto, pero teníamos una confianza ilimitada en la eficacia de la propaganda. El razonamiento que exponíamos al respecto, era de los más ingenuos: si de diez propagandistas, pensábamos, en un mes aumentan a veinte, al siguiente seremos cuarenta, al otro ochenta y así consecutivamente. Doblando mensualmente nuestros efectivos, decíamos, pronto tendríamos la fuerza necesaria para hacer la revolución.

La rápida formación de los gremios de artesanos y el espíritu de solidaridad entre los oprimidos en lucha por la emancipación hubieran resuelto todas las dificultades. La Asociación Internacional de los trabajadores (la primera Federación) que se formaba entonces su período más floreciente, parecía ya dispuesta a sustituir con su organización a la sociedad burguesa.

Admitida esta idea, es evidente que había de parecernos que la

anarquía surgiría súbitamente, espontáneamente, por la voluntad y la capacidad de toda la población, o al menos de la parte consciente y activa de ella, tan pronto como se libertara de la fuerza brutal que la mantenía sometida.

Pero con el tiempo, el estudio y aún más la dura experiencia, nos demostraron que muchas de nuestras concepciones eran efecto de nuestros deseos y esperanzas y que apenas correspondían a la realidad de los hechos.

Efectivamente, nosotros constatamos que los productos disponibles, a causa del sistema capitalista, de producción, no eran normalmente suficientes y que estaban tan desigualmente distribuidos entre las diversas comarcas y localidades agrícolas y urbanas, que una simple desorganización momentánea de los transportes y del cambio, causaría la penuria y el hambre en los centros más poblados.

Y lo que es peor, tuvimos que convencernos de que la multitud no poseía las virtudes que la atribuíamos. Una parte de ella, la inmensa mayoría en algunas regiones, embaucada por la religión y la moral, era fundamentalmente ciego e inconsciente a manos de los opresores contra sí misma y contra todo rebelde a la opresión. Y la otra parte, la más evolucionada, la más favorecida por las condiciones del medio, la más accesible a nuestra propaganda, carecía, en general, de

independencia de espíritu, de deseos ardientes de libertad. Acostumbrada a obedecer, buscaba, hasta en sus aspiraciones y forcejeos revolucionarios, ser guiada, dirigida, mandada y, falta de iniciativa, primero que aceptar la molestia y el riesgo de pensar y proceder libremente, prefería que los "directores" le dijeran que debía hacer y permanecer inerte o la desviaban jefes timoratos, incapaces y traidores.

Es evidente que entre la multitud existían elementos aptos para ser buenos anarquistas y a la propaganda incumbía descubrirlos y formarlos; pero, desgraciadamente, la propaganda no tenía el poder que nosotros, engañados por la rapidez de los primeros éxitos, creímos. Los hechos vinieron a probarnos que, de un medio económico, político y moral dado se podía convertir un cierto número de personas predisuestas por condiciones especiales, pero que, después se hacía imposible sumar más prosélitos, hasta que acontecimientos económicos o políticos venían a ofrecerles nuevas posibilidades. Llegados a un cierto límite, veíamos que no podíamos crecer numéricamente, sino se atenuaba y falseaba el programa, como fue el caso de los socialdemócratas, que lograron agrupar masas imponentes, pero tuvieron que dejar de ser verdaderamente socialistas.

Estando así las cosas, ¿cuál debía ser nuestra actitud? ¿Qué hacer? Abandonar la lucha, volverse escépticos o indiferentes o renunciar a la anarquía y adherirnos a un partido autoritario?

Algunos lo hicieron; otros, los más, los que mantenían vivo en su corazón el "fuego sagrado" quedaron penetrados más que nunca de la bondad, de la nobleza y de la grandeza de la misión que los anarquistas se habían asignado. Continuaron más que nunca convencidos de que la aspiración a la libertad integral (lo que podría llamarse el espíritu anarquista) ha sido siempre la causa de todo progreso individual y social, mientras que todos los privilegios políticos y económicos, tienden a hacer retrogradar a la humanidad hacia la más sombría barbarie y lo conseguirían, sino encontraran en el anarquismo un serio obstáculo que, al fin les haría fracasar. Ellos comprendieron que la anarquía advendría gradualmente, a medida que la multitud fuera concibiendo y deseándola; pero que jamás podría ser una realidad, si le faltaba el impulso decidido de una minoría más o menos conscientemente anarquista, que prepare sin descanso el ambiente propio a esa honda transformación.

Permanecer anarquistas, proceder en anarquistas en todas las cir-

cunstancias posibles era deber libremente elegido y aceptado por nosotros.

He dicho más arriba que, según yo, los llamados revisionistas, bajo la influencia todavía de prejuicios del anarquismo primitivo, tienen la ilusión de conquistar el comunismo y la anarquía de golpe y porrazo; pero, como que también comprenden que la multitud no está suficientemente preparada, caen en el absurdo de quererla preparar con los métodos autoritarios. No lo dicen claramente, y creo que ni ellos mismos se dan perfecta cuenta del alcance de sus palabras, pero el hecho material se presenta así: quisieran implantar el comunismo dejando la libertad par. más tarde y educar al pueblo en la libertad por "medio" de la tiranía.

Me parece, y creo que hoy es la opinión de casi todos los anarquistas, de que la revolución no puede empezar por el comunismo o tendríamos, como en Rusia, un comunismo de convento, de cuartel y carcelario, peor que el mismo capitalismo. Ello debe realizar al momento todo lo que pueda, pero no más de lo que pueda: bastaría, para empezar, atacar con todos los medios a nuestro alcance a la autoridad política y al privilegio económico, disolver el ejército y todos los cuerpos de policía, armar a la

población toda, regular los viveres en beneficio de todos, procurar mantener el aprovisionamiento y empujar a las masas, sobre todo esto, empujarlas a la acción, sin esperar órdenes de arriba. Guardarse mucho de no destruir nada, si al instante no puede reemplazarse por algo mejor. Después, entregarse a la organización de un comunismo voluntario o a otras formas probablemente variadas y múltiples de coexistencia social que los trabajadores prefieran, aleccionados por la experiencia.

Si los anarquistas quisieran asumir enteramente la función gubernamental (para lo que no contarían con fuerzas) o, peor todavía, si intentaran unirse a los partidos autoritarios para dictar leyes y reglas obligatorias, se traicionarían a sí mismos y a la revolución. Y en ese caso, en lugar de impulsar a la anarquía por la propaganda y el ejemplo, contribuirían, lo queran o no, a arrancar al pueblo las conquistas hechas por él durante el período insurreccional: harían en suma lo que todos los gobiernos siempre han hecho.

ERRICO MALATESTA

Trad.: F. Ocaña.

(1) Trabajo que publicó en "El Libertaire", órgano semanal de la "Unión Anarquista-Comunista" de Francia, el 28 agosto de 1931.